

+++ Medienmitteilung +++ Media Release +++

29.05.2025

## Erste Fahrt nach 23 Jahren auf der Muldentalbahn: Potentiale für die Zukunft

Der Fahrgastverband PRO BAHN Mitteldeutschland gratuliert herzlich zur erfolgreichen ersten Fahrt am Himmelfahrtstag auf der Muldentalbahn zwischen Glauchau und Wolkenburg – fast 23 Jahre nach der letzten regulären Zugfahrt im August 2002. Dieses Ereignis ist nicht nur ein emotionaler Moment für Eisenbahnfreunde, sondern auch ein bedeutender Impuls für die Mobilität und den Tourismus in der Region.

Der Fahrgastverband PRO BAHN dankt ausdrücklich allen Beteiligten, insbesondere der Muldentaleisenbahn Gesellschaft, der Interessengemeinschaft Dampflok 58 3047, den anliegenden Kommunen sowie den vielen Ehrenamtlichen, die mit Herzblut und Ausdauer diesen Meilenstein möglich gemacht haben. Ohne ihren Einsatz wäre diese Fahrt nicht denkbar gewesen.

Die Muldentalbahn, eine der landschaftlich reizvollsten Strecken Sachsens, hat enormes Potenzial für eine dauerhafte Reaktivierung – insbesondere im touristischen Verkehr. Die heutige Fahrt zeigt eindrucksvoll, was möglich ist, wenn Kommunen, Verbände und Eisenbahnfreunde gemeinsam an einem Strang ziehen.

Markus Haubold, Vorsitzender des PRO BAHN Landesverbands Mitteldeutschland, betont: „Die Reaktivierung von Bahnstrecken ist ein zentrales Anliegen unseres Verbands. Gerade im ländlichen Raum brauchen wir attraktive Alternativen zum Auto. Die Muldentalbahn kann hier ein Vorbild sein – für nachhaltige Mobilität und für regionale Entwicklung.“

Der Fahrgastverband PRO BAHN appelliert an die Verantwortlichen in Politik und Verwaltung, die notwendigen Schritte für eine dauerhafte Wiederinbetriebnahme weiterhin zu unterstützen. Die Strecke kann ein wichtiger Baustein für eine nachhaltige, klimafreundliche Mobilität im ländlichen Raum sein.

### Ansprechpartner für Medien

Fahrgastverband PRO BAHN Mitteldeutschland e. V., Schützengasse 18, 01067 Dresden

E-Mail: [kontakt@mitteldeutschland.pro-bahn.de](mailto:kontakt@mitteldeutschland.pro-bahn.de)

Markus Haubold  
Vorsitzender

+++ Medienmitteilung +++ Media Release +++

## Über den Fahrgastverband PRO BAHN

Der bundesweit aktive gemeinnützige Fahrgastverband PRO BAHN hat rund 4.000 Mitglieder und vertritt die Interessen der Nutzer des öffentlichen Verkehrs. Er arbeitet ehrenamtlich, ist in zahlreichen Gremien aktiv und wirkt sowohl auf Politiker und Behörden als auch auf Verkehrsunternehmen ein, um einen attraktiveren und besseren öffentlichen Personenverkehr zu erreichen. Der Landesverband Mitteldeutschland umfasst die Bundesländer Sachsen und Sachsen-Anhalt.